



# MINISTÈRE DES ARMÉES

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

## NOTE AUX RÉDACTIONS DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 25 avril 2023

**Prise en charge des blessés psychiques militaires : inauguration d'une quatrième maison Athos à Auray par Patricia Miralles, secrétaire d'État auprès du ministre des Armées, chargée des Anciens combattants et de la Mémoire.**

**Ce jeudi 27 avril 2023, Patricia Miralles se rendra à Pluneret, près d'Auray dans le Morbihan (56), où elle inaugurera une nouvelle maison Athos. Cette maison répond au besoin de proximité pour la prise en charge des blessés psychiques : elle est la première dans le quart nord-ouest du pays où de nombreux militaires et anciens combattants résident.**

L'ouverture de cette quatrième maison en Bretagne démontre l'importance et l'efficacité du dispositif Athos, destiné à monter en puissance dans le cadre du futur plan d'accompagnement des blessés du ministère des Armées.

Les maisons Athos constituent en effet un dispositif de réhabilitation psychosociale interarmées, dédié à l'accompagnement des militaires blessés psychiques. Conçues pour accueillir chacune jusqu'à 100 membres, elles participent pleinement à la volonté collective du ministère des Armées de mieux soutenir et d'accueillir les militaires et anciens combattants souffrant d'un syndrome de stress post-traumatique.

Actuellement, près de 300 militaires bénéficient de ce dispositif dans les trois maisons Athos existantes, à Bordeaux, Toulon et Aix-les-Bains. La prise en charge, individualisée, repose sur un principe fondamental : placer le blessé au centre de son parcours et de sa reconstruction. Grâce à cette offre complémentaire, le blessé est ainsi l'acteur premier de son parcours.

Athos témoigne du devoir moral de la Nation vis-à-vis de ses militaires, offrant un accompagnement gratuit, personnalisé et de proximité, dans un environnement non médicalisé, permettant aux blessés de transformer leur parcours de soins en parcours de vie.

En marge de son déplacement, la secrétaire d'État échangera avec le monde combattant local au haras national d'Hennebont, à l'invitation de Jean-Michel Jacques, député du Morbihan et ancien infirmier commando dans la Marine nationale, par ailleurs rapporteur de la loi de programmation militaire 2024 – 2030.

### **Jeudi 27 avril 2023**

**Lieu : Pluneret (56)**

**Séquence 1 : maison Athos de Pluneret, lieu-dit Kerhys**

#### **Toute presse accréditée**

**08h30 Accueil presse ; échanges entre la presse, les blessés et l'équipe encadrante de la maison Athos**

**09h00 Arrivée de la secrétaire d'État à la maison Athos et inauguration**

Allocution de la secrétaire d'État

**09h30 Présentation et visite de la maison**

**09h45 Micro tendu**

**Séquence 2 : maison Athos de Pluneret, lieu-dit Kerhys**

#### **Hors presse**

**10h00 Échanges avec des membres des équipes encadrantes des quatre maisons**

Athos

**10h30** Échanges avec des blessés des quatre maisons Athos

**Séquence 3** : haras national d'Hennebont, rue Victor Hugo

**Toute presse accréditée**

**14h00** Arrivée au haras national d'Hennebont

Allocution de la secrétaire d'État aux Anciens combattants et à la Mémoire

Échanges avec les anciens combattants

**Accréditations obligatoires avant le 26 avril 2023, 17h auprès de la Préfecture du Morbihan :**

[pref-communication@morbihan.gouv.fr](mailto:pref-communication@morbihan.gouv.fr)

**Contact presse** : Elodie GRAZIANI, conseillère communication et presse 06 60 94 90 37

Contact media :

Centre media du ministère des Armées

[media@dicod.fr](mailto:media@dicod.fr)

09 88 67 33 33

**Délégation à l'information et  
à la communication de la défense**

**DICoD**

Centre media du ministère des Armées  
60 boulevard du général Martial Valin  
CS 21623 - 75009 Paris Cedex 15